



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/12703

12/05/2020

28707

**AUTOR/A: GONZÁLEZ VÁZQUEZ, Marta (GP); MARTÍNEZ FERRO, María Valentina (GP); HOYO JULIÁ, Belén (GP); GARCÉS SANAGUSTÍN, Mario (GP)**

#### RESPUESTA:

La COVID-19 ha impactado sobre los sistemas sanitarios de la mayoría de los países. Además, se han adoptado medidas de distanciamiento social que han tenido su efecto en muchos procesos productivos, conduciendo a un *shock* de oferta y de demanda. Es una crisis global que va a infligir una contracción significativa de la economía mundial.

Los mercados de los países de Iberoamérica acusaron particularmente la propagación de la epidemia a partir de febrero, con el consiguiente incremento de la aversión global al riesgo.

Los países más afectados por la depreciación de su moneda desde que comenzó la propagación del COVID-19 fueron Brasil, Chile, México, Argentina, Perú y Colombia. No obstante, en los últimos días de marzo los mercados se estabilizaron, tras las medidas expansivas anunciadas por las autoridades de las economías avanzadas y emergentes.

En lo que respecta a la exposición de España a esta región, si bien mantiene estrechas relaciones comerciales con los países de Iberoamérica, cabe subrayar que nuestros principales socios comerciales son los países de la Unión Europea.

Madrid, 18 de junio de 2020